

Reanudan EE.UU. y Canadá negociaciones para modernizar Tlcan



Washington, 5 sep (RHC) Estados Unidos y Canadá reanudarán este miércoles sus negociaciones para modificar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan) tras los intensos debates sin consenso general de la semana anterior.

Ambos países, que junto a México integran el mecanismo vigente desde 1994, interrumpieron el pasado viernes las conversaciones bilaterales de cuatro días consecutivos.

Las discusiones entre Washington y Ottawa siguieron al anuncio el 27 de agosto de un pacto entre Estados Unidos y México con el fin de concretar el referido objetivo.

Hace poco más de un año, estos tres países comenzaron a solicitud del presidente estadounidense, Donald Trump, un proceso dirigido a transformar el Tlcan, y durante ese tiempo no han faltado las discrepancias.

La canciller canadiense, Chrystia Freeland, declaró en Washington después de la decisión de postergar los debates para este miércoles que las dos partes están "progresando", pero que todavía no han llegado

a un posible pacto.

Por su parte, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, manifestó la víspera que su país no depondrá las demandas clave en las próximas conversaciones con Estados Unidos.

"Dijimos desde el inicio que necesitamos un mecanismo de solución de disputas como el contemplado en el capítulo 19 y nos mantendremos firmes en el tema", agregó.

Trudeau también puntualizó que considera crucial la protección del mercado canadiense audiovisual y cultural.

A su juicio, resulta inconcebible que un medio de Estados Unidos pueda comprar uno canadiense, ya sea un periódico, una cadena o un grupo de televisión.

Cuatro jornadas atrás, Trump insistió en sus amenazas de destruir el Tlcan, y separar a Canadá de un nuevo acuerdo.

"Si no hacemos un trato justo para Estados Unidos después de décadas de abuso, Canadá estará fuera", escribió el jefe de la Casa Blanca en su cuenta personal de la red social Twitter.

Consideró que el Congreso no debe interferir con estas negociaciones o simplemente, agregó, terminará el tratado por completo.

El 31 de agosto, Robert Lighthizer, representante comercial estadounidense, anunció en un comunicado que Trump notificó ese viernes al Congreso su intención de firmar dentro de 90 días un acuerdo comercial con México, y Canadá, si este último país lo desea. **(Fuente: [PL](#))**

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/170858-reanudan-eeuu-y-canada-negociaciones-para-modernizar-tlcan>



Radio Habana Cuba